



INTRODUCTION

Cher lecteur,

Nous sommes heureux de vous accueillir dans le cinquième numéro de notre revue Logos Guardia Civil, éditée par le Centre universitaire de la Garde civile. Ce nouveau numéro rassemble une sélection d'articles qui abordent, sous différents angles et dans différentes disciplines, certains des défis les plus urgents dans le domaine de la sécurité, tant au niveau national qu'international.



Nous ouvrons ce numéro avec la collaboration de M. Adriano J. Alfonso Rodríguez, docteur en droit et professeur de droit et de criminologie à l'UNED, qui nous offre une réflexion opportune sur la « Coopération entre les agences de sécurité et les processus d'intégration régionale en Amérique latine ».

Dans la section des articles de recherche, Juan Francisco Adame Hernández, directeur de la stratégie, de la communication et de la promotion de la Casa Árabe, nous présente « L'Espagne face à la désinformation : défis hybrides et réponses conventionnelles », une étude rigoureuse sur les risques de la désinformation pour la sécurité de l'État.

Paula Castro Castañer, experte en sécurité et doctorante en sciences médico-légales à l'université d'Alcalá, nous présente « L'intelligence dans le collimateur : de la théorie classique à la mise en œuvre à l'ère numérique », une approche critique de la perception sociale des services de renseignement.

Le travail de Josué Expósito Guisado, sergent de la Garde civile et doctorant à l'université Pablo de Olavide, intitulé « Hacktivisme : de la protestation sociale à l'instrumentalisation étatique », analyse les limites entre l'action numérique et l'illégalité pénale.

Alejandro Gómez García, capitaine de la Garde civile et titulaire d'un master en gestion opérationnelle de la sécurité, approfondit la question de la « Protection internationale et souveraineté : le difficile équilibre entre droits individuels et sécurité nationale », un sujet très sensible en droit international.

Don J. Luigi M. Kunz Saponaro, chercheur doctoral à l'université Carlos III de Madrid, analyse dans son article « La guerre de Nixon contre la drogue et l'essor de la surveillance virtuelle des frontières aux États-Unis » la transformation de la sécurité aux

États-Unis, en soulignant comment les politiques mises en œuvre pendant la « guerre contre la drogue » ont donné lieu au développement de systèmes sophistiqués de contrôle des frontières s'appuyant sur des technologies de pointe.

L'équipe formée par Francisco Pérez-Fernández, Heriberto Janosch, Enrique López López et Francisco López-Muñoz présente « La violence sexuelle exercée par des inconnus à Madrid et Barcelone : une analyse situationnelle », une étude qui apporte des informations pertinentes sur la répartition géographique et les schémas comportementaux des agressions sexuelles en milieu urbain.

Juan Carlos Rodríguez Bello, caporal de la brigade routière de la Garde civile, expert universitaire en délinquance routière et expert judiciaire en documentoscopie à l'UNED, signe l'article « Drogues et conduite : tolérance zéro. Méthodologie du rapport salivaire du laboratoire Synlab et critères d'homologation de l'Entité nationale d'accréditation », qui traite des normes scientifiques et juridiques en matière de détection de substances.

Mónica Román González est doctorante au programme de sciences politiques, administration et relations internationales de l'université Complutense de Madrid. Elle nous propose une analyse stratégique dans « La protection des infrastructures sous-marines critiques et le renforcement de la sécurité de la mer Baltique : l'opération Baltic Sentry de l'OTAN », soulignant l'importance de la coopération internationale dans les scénarios maritimes.

Enfin, Virginia Belén Subiris Moriel, doctorante à l'université Rey Juan Carlos, programme Sciences sociales et juridiques, clôt le numéro avec « Économie sociale : la contribution de l'institution de la Garde civile à travers son capital intellectuel », un article qui explore la valeur du partage des connaissances et l'engagement institutionnel en faveur du développement social.

D'autre part, la section consacrée aux revues jurisprudentielles compte cette fois-ci une nouvelle contribution de Javier Ignacio Reyes López, magistrat juge doyen d'Alcalá de Henares, qui analyse des arrêts importants de la deuxième chambre de la Cour suprême.

Le comité de rédaction tient à remercier sincèrement les auteurs pour leur rigueur et leur engagement, ainsi que les évaluateurs externes pour leur travail indispensable. Nous espérons que cette nouvelle édition vous intéressera et contribuera à la connaissance, à la réflexion et à l'amélioration continue dans le domaine de la sécurité.

Félix Blázquez González
Directeur du CUGC